

Ehrendechant Geistlicher Rat Häner gestorben

Ganz Verl trauert um seinen verdienstvollen Seelsorger



Verl. Am Donnerstagabend kurz vor 22 Uhr klangen dumpf vom Turm der St.-Anna-Pfarrkirche in Verl die Totenglocken. Für jeden Einwohner der weitausgedehnten Pfarre Verl kündeten sie an, was seit Tagen und Wochen befürchtet wurde: den Heimgang des im 77. Lebensjahr stehenden Pfarrers der Gemeinde Verl, des Geistlichen Rats und Ehrendechanten Johannes Häner. Sein Leben war verbraucht im Dienste Gottes, der Ewige Hohepriester hatte ihn zu sich gerufen in sein himmlisches Reich.

Immer wieder hatten sich die Einwohner der Pfarre Verl im Pfarrhaus nach dem Befinden ihres priesterlichen Hirten erkundigt, immer wieder hatten Kinder Blumen gebracht. Seit Wochen konnte keine gute Auskunft mehr gegeben werden, weil die Kräfte des Kranken immer mehr schwanden. Noch knapp zwei Stunden vorher hatten in der Sakramentsandacht seine Confratres mit der Gemeinde für den Schwerkranken gebetet. Nun hat ein sanfter Tod den allseits geschätzten Pfarrer von seinem schweren Leiden erlöst. 29 Jahre lang hat Ehrendechant und Geistlicher Rat Häner als Pfarrer in Verl segensreich gewirkt. Seine tiefinnerliche Frömmigkeit war allen gutes Beispiel.

Reichhaltiges Wirken

Es würde nicht dem Wesen des Verstorbenen entsprechen, wollte man alle guten Taten in seinem langen priesterlichen Leben nochmals

aufzählen. Er hat aus innerer Ueberzeugung bei früheren Gelegenheiten immer wieder betont, daß alle Ehre dem Herrgott gebühre, der ihm die Kraft zu seinem Schaffen gegeben habe.

Pfarrer Häner war ein echter Westfale, geboren am 1. September 1879 in Kessenhammer, Gemeinde Rohde (Sauerland). Im Jahre 1904 empfing er im Hohen Dom zu Paderborn die Priesterweihe. Danach bekleidete er Vikarstellen im Industriegebiet; zuletzt war er Pfarrer in Bontkirchen bei Brilon. Im April 1927 kam er als Pfarrer nach Verl und wurde somit nach einer kurzen Interimszeit unter Pfarrer Schmidt Nachfolger des am 1. Dezember im hohen Alter von 84 Jahren in den Ruhestand getretenen Ehrendomherrn Ferdinand Kühnmann. Die Pfarre Verl kann sich glücklich preisen, im letzten Jahrhundert Priester von solchem Format als Seelsorger gehabt zu haben. Der Neubau des Pfarrhauses (bis da-

hin hatte das alte Bauernhaus des Hofes Hascheneik als Pfarrerrwohnung gedient), Erweiterungsbau der Pfarrkirche im Jahre 1933, völlige Umgestaltung des Gotteshauses, Beschaffung des neuen Hochaltars, Umbau der Seitenaltäre, neue Orgel, Anlage einer Warmluftheizung in der Kirche, Anbau eines Pfarrsaales an die Kaplanei, Krankenhauserweiterungsbau, Beschaffung der neuen Glocken nach dem letzten Kriege, Bau der St.-Thaddäus-Kirche in der Sörenheide und Bau eines Kindergartens, der gerade jetzt vollendet wurde, sind einige Erfolge seines Wirkens in Verl.

Was der Verstorbene aber außerdem im stillen gewirkt hat, wissen nur die Eingeweihten. Und der Herrgott weiß es. Und er möge seinem verstorbenen Priester alles vergelten, was er in einem langen priesterlichen, von echter Berufung getragenen Leben getan hat. R. i. p.

Krankenversorgung in der Unterhaltshilfe

Leistungen auch bei Uebergangsunterhaltshilfe

Wiedenbrück. Die Empfänger von Unterhaltshilfe auf dem Lastenausgleich haben Anspruch auf Krankenversorgung nach § 276 des LAG. Der Arbeits- und Sozialminister des Landes Nordrhein-Westfalen hat in einer Verordnung vom 16. 3. 1956 Art und Umfang der Krankenversorgung geregelt. Es erhalten Krankenversorgung Unterhaltshilfeempfänger auf Lebenszeit bzw. auf Zeit einschließlich Empfänger von Uebergangsunterhaltshilfe sowie deren zuschlagsberechtigte Familienangehörige. Bezahlen die Unterhaltshilfeempfänger auch Renten aus der Sozialversicherung, so erhalten sie die Krankenversorgung nach den Vorschriften der Sozialversicherung. Im Falle der Aussteuerung aus der Krankenhausbehandlung nach den Vorschriften der Sozialversicherung tritt für die ausgesteuerten Personen Krankenhausbehandlung im Rahmen der Krankenversorgung nach § 276 LAG ein. Bei Kriegsbeschädigten tritt die Krankenversorgung nach dem LAG nur für solche Leiden ein, die nicht mit dem anerkannten Kriegsleiden zusammenhängen. Für diese wird Heilbehandlung nach dem BVG gewährt.

Die Leistungen der Krankenversorgung werden nach „Art und Umfang“ der vergleichbaren Leistungen für Fürsorgeempfänger gewährt. Aber Hilfsbedürftigkeit im

Sinne der fürsorgerechtlichen Bestimmungen wird für Unterhaltshilfeempfänger nicht vorausgesetzt. Die Leistungen entsprechen denen für Fürsorgeempfänger, die den vollen Richtsatz erhalten, und umfassen auch zahnärztliche Behandlung einschließlich Zahnersatz.

Auch Krankenhausbehandlung zur Heilung akuter Krankheiten wird gewährt. Es sind dabei die gesamten entstehenden Kosten, also auch die für Unterbringung, Verköstigung und Pflege im Krankenhaus zu übernehmen. Unterhaltshilfeempfänger erhalten Krankenversorgung für die gesamte Dauer des Bezuges von Unterhaltshilfe. Zuschlagsberechtigte erhalten Krankenversorgung für die Dauer der Zuschlagsberechtigung.

Im Erkrankungsfalle müssen sich also Unterhaltshilfeempfänger an das zuständige Wohlfahrtsamt bei der Stadt oder dem Landesausschuss, nicht an das Lastenausgleichsamt.

Unterhaltshilfeempfänger können sich aber auch freiwillig bei einer Kasse weiterversichern, der sie vorher angehört haben. Dann erhalten sie an Stelle der Krankenversorgung die Beiträge bis zu einem Prämienbeitrag von 6 DM monatlich ersetzt. Für den Zuschlagsberechtigten werden ebenfalls Prämienzuschläge bis zu 6 DM ersetzt.

Amt muß

Schloß Holte. meineidvertreter, nerstagabend Schwierliche schläge zur Aufrechten in neuen de ausgearbeitet über wurde auf meineidvertreter zung geführt. In winter hat man jährlichen Kostelung der Zentralbäude sich auf Bei einer Aufre lendermonate er 180 DM, wovon mäßig von den im Obergeschoß die Amtsräume i Amtsinспекtor Möglichkeiten v weder gleichmäß schen Amt und Uebernahme von Heizungskosten

Keine dieser indessen vor de tern Gnade, um meineidvertreter zählte, daß in d tretersitzung in Amtsvertreter st

Eine rüstige

Gütersloh. He sabeth Brink jürgen, Herzebr ren 80. Geburt wurde am 9. 6. 18 in Clarholz geb ren. Nach ihr Verheiratung ve legte sie mit il rem Mann, der v fünf Jahren star 1906 ihren Wohl sitz nach Güter loh. Die bei ih Hausbewohner und in der Na gesehene und a Jubilarin erfre ihr hohes Alt Rüstigkeit und Von Zeit zu Z jetzt noch auf ihre geliebte He um dort Verwa zu besuchen.

Rietberg. Bau Sonntag, 10. Jun Funke in Rietbe sammlung. Dr. brück) wird über und über die R



Rheuma? nimm doch einfach Romigal!

Schmerzhaftes Rheuma

Muskel- und Gelenkschmerzen, Ischias, Neuralgien und Kreuzschmerzen werden seit vielen Jahren durch das hochwertige Spezialmittel ROMIGAL selbst in hartnäckigen Fällen mit hervorragendem Erfolg bekämpft. Harnsäurelösend, unschädlich.

ROMIGAL ist ein polyvalentes (=mehrwertiges) Heilmittel und greift daher Ihre quälenden Beschwerden von mehreren Richtungen her wirksam an. Es enthält neben seinen anderen erprobten Heilstoffen den hochwirksamen Anti-Schmerzstoff Salicylamid, daher die rasche, durchgreifende und

Ford-Taunus-Spezial

(Pkw-Lieferwagen), Bj. 52, in gutem, fahrbereit. Zustand, aus erster Hand Umstände halber günstig abzugeben. Angebote unter A 176 „Die Glocke“, Oelde.

Goggo-Roller, 200 ccm, 6000 km gel., in einwandfreiem Zust., gegen bar zu verk. Näh. Buchhandl. Darpe, Warendorf.

Bargeld lacht bei Versteigerung Ihres Fahrzeuges durch AutoVeiling, Ruhrschnellweg-Wattenscheid, Ruf 8794-96. Schneller Verkauf. Annahme täglich!

VW-Gabriolet

bordeauxrot, in äußerst gepf.